
よくわかる経理の手ほどき講座（初級編） 
アンケート調査結果 

 
（回答率 ９１．１％（１０１名参加・回答件数９２件）） 

 
日 時 平成２４年４月１７日（火）１０：００~１６：００ 
場 所 戦災復興記念館 ５階 会議室 

 
Ｑ１）セミナーを受講した感想はいかがですか？ 
 

 ５、満  足       ２９件（３１．５％） 
       ４、やや満足       ３８件（４１．３％） 
       ３、普  通       ２１件（２２．８％） 
       ２、やや不満        ４件（ ４．４％） 
       １、不  満        ０件 
               合 計  ９２件（１００％） 
 
Ｑ２）このセミナーはあなたの仕事の役に立ちましたか？ 
 

 ５、満  足       ４５件（４８．９％） 
       ４、やや満足       ３５件（３８．０％） 
       ３、普  通       １０件（１０．９％） 
       ２、やや不満        ２件（ ２．２％） 
       １、不  満        ０件 
               合 計  ９２件（１００％） 
 
Ｑ３）このセミナーの内容は良く理解できましたか？ 
 

 ５、満  足       １２件（１３．０％） 
    ４、やや満足       ５０件（５４．４％） 
    ３、普  通       ２３件（２５．０％） 
    ２、やや不満        ６件（ ６．５％） 
    １、不  満        １件（ １．１％） 

               合 計  ９２件（１００％） 
 
Ｑ４）今後のセミナーについて、どの様な内容を希望されますか？ 
 
・少人数で分かるまで 
・簿記のセミナーをもっと増やして欲しいです。 
・経理の中級 
・決算書からみる経営状況、経営改善点を知る 
・キャッシュフロー計算書など・・・ 
・パソコンでハードウェアの入力の仕方を行うのではと思って講習に来ました。 
・言葉の意味よりも、実務の流れをもっと詳しく知りたいと思いました。 
・財務資料のファイリングについての基本、重要書類の管理の基本を学びたい。 
・経理研修（中級） 
・原価計算の種類と考え方等・・・（製造業勤務の為） 
・仕訳と清算書の作成トレーニング講座 
・もっと演習の時間を増やして欲しいです。 
・同じような初級セミナーをまたやって欲しい。 



・接客について、クレームの少ない営業活動方法 
・建設業にたとえてもらうと、すごく分かり易かった。商品を売ったりではないので、流れが理解しづらかった。 
・継続的に中級コース 
・簿記２級程度のセミナーを秋に開催してほしい。 
・業種別（建設業）の経理セミナーをやってほしいです。 
・中小企業に役立つようなノウハウが学べるセミナー 
・中級の後の上級講座はあるのでしょうか？希望します。パソコンの講座もあったらいいと思います。 
・今回のように経理実務に直接役立つセミナーを希望します。 
 
 
Ｑ５）その他、ご意見・ご要望等何でも結構ですのでご記入願います。 
 
・基本が分からないと次のステップに進めなく、あきらめていました。丁寧に教えていただき、ありがとうござい

ました。 
・会計ソフト→簿記と一緒に習う人も多いと思うのでリンクしている説明があると良いと思いました。 
・簿記を教える方が簿記と誤字したのは以外だった 
・時間の割にボリュームがありすぎて、もっと時間が欲しい 
・もう少し転記の部分を教えてほしかったです 
・演習問題の時間をもう少しとってもらいたかった 
・空調を入れて欲しかった 
・次回は中級を受講したいと感じられました。ありがとうございました。 
・初めて経理をするので何も分からないままの受講でしたが、丁寧に説明いただいて勉強になりました。 
一日では理解が難しいと思いました。 

・初心者には内容が凝縮した内容だと思うので、ポイントだけの講義でも良かったと思います。演習があるのは面

白かったです。 
・聴きとりにくい人数が多い場合はプロジェクター等を使うべき。テキストがモノクロで分かりづらい、第３章は

必要でしょうか？ 
・ありがとうございました。 
・以前、銀行とやり取りをした際に管理費という言葉を使われ、管理+販売費を抱き合わせた言葉であることが、

一瞬分からなかったので、是非レクチャーに含めてもらえればと感じます。あと、費用のところで、通信費・慶

弔費・雑費もあればどうでしょうか？理由：通信費（配送費→商品原価にからむ）、慶弔費（交際費→領収証がい

る）、雑費→これに弔費があると失礼と考える。また、のれんの後に（企業価値）という言葉を入れればより理解

できるのではないでしょうか・・・参考意見ですが。 
・市販の簿記の教本の方が分かりやすいなあという印象でした。もっと、図とかが分かりやすければ良かったです。

（後で見返しても分かり辛い） 
・経理担当者の不正を未然に防ぐにはどうしたらいいのか？信頼できる経理責任者をどのように育成していくかが

今後の課題です。放任経営のツケが、今重くのしかかっています・・・・ 
・１時間ごとに休憩をいれてくださったので、１時間ずつ気持ちのＯＮ/OFF を切り換えて、それぞれ集中して受

講することができました。忘れていたことや曖昧だったことを理解する等、とても有意義な５時間になりました。 
・初級にしては少し難しく感じた。簿記３級の内容を少し勉強してから受講すると良いと思う。 
・もう少し演習の時間があるとよかったです。 
・原価償却の仕組みや計算方法が知りたかった。 
・説明は分かり易かったです。 
・法人会の講座に初めて参加しました。具体的な講座、活用出来るものは続けて利用したい。 
・話し方が聞きやすく、もう少し勉強していたらもっと理解できたと思いました。あっと言う間の一日でした。声

のトーンも耳になれしたしんでよかった。 
・とてもいいセミナーでした。ありがとうございました。 
・石川先生のプロフィールから始まったのが講義に入り易くよかったです。ありがとうございました。 
・演習時間がもう少しあると良かった。 
・もっと勉強して覚えたい。 



・建設業の経理だったので、商品（例えばりんごなど）で、例えるとよくピンとこなくて苦労しました。でも、簿

記の勉強をもっとしたいと思いました。 
・とても聞き取りやすく、わかりやすかったと思います。最後の合計残高試算表が分からなかった。 
・総勘定元帳から試算表への書き写し方が難しかったです。（演習問題） 
・本日はとても勉強になりました。石川先生、分かり易く、ゆっくり説明され初心者にとっても納得のいくもので

した。中級、上級も是非参加したいです。 
・分かり易く説明して下さり、ありがとうございました。 
・ホワイトボード前の若い女性３名の私語が多く先生もやりづらそうでした。 
・演習問題をやってみると今回、全然分かりませんでした。 
・週末も経理セミナー（中級編）を受講予定です。よろしくお願いします。今回のセミナーは非常に分かり易く良

かったと思います。 
・後半の説明が解りにくかった。説明書と説明が表現違いがあり一部不明な所があった。 


